

- * POBLADORES A LA LUCHA
- * OFENSIVA MILICIANA DE MAYO
- * POR LA VIDA Y LA VERDAD

NACIONAL

POBLADORES, A LA LUCHA

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR

Llegaron a pie, en dos camiones desvencijados y en microbuses hasta el parque Las Palmeras (en construcción), en Renca. Eran ochocientas familias sin casa que recurrían a la toma de terreno como solución para su problema habitacional.

No eran las únicas: el grupo final sería de dos mil familias pero al resto la habían detenido en el camino. Venían de distintos sectores de la capital con sus hijos, enseres y la decisión de quedarse allí. Recién instalaban las carpas cuando llegaron al sector cuatro buses de las Fuerzas Especiales de Carabineros con tres radiopatrullas. Se desplegaron en el terreno en medio de la espesa neblina de las 7 horas de la mañana, alumbraron con focos a los pobladores y empezaron a lanzar lacrimógenas.

Los pobladores se agruparon y repelieron con piedras la agresión policial. Un grupo de 200 salió por un costado y se instaló en los jardines de la parroquia Jesús Carpintero. Los otros seiscientos fueron obligados a abandonar el terreno: hubo seis heridos con balines, decenas de contusos y docientos detenidos.

Eso fue el 9 de mayo. El día anterior se habían producido otros dos intentos de ocupación de terrenos en La Florida en los que participaron alrededor de 150 familias y un tercero en Conchalí, en Los Molles con Las Torres. Antes, el 4 de mayo, un centenar de pobladores, apoyados por una brigada miliciana, asaltó el supermercado "Baratísimo" en Puñahuel, buscando alimentos. En la acción carabineros asesinó a dos pobladores y uno de los uniformados resultó muerto en el enfrentamiento que se produjo en el exterior del supermercado.

El 17 de mayo otras 300 familias realizaron la ocupación de un conjunto habitacional terminado de Serviu en Puente Alto, el "San José Las Claras". Este conjunto constaba de 615 viviendas terminadas. En la comuna de Puente Alto hay un total aproximado de 2000 familias sin casa. También

en esta oportunidad carabineros de las Fuerzas Especiales, utilizando perros, agredió brutalmente a los pobladores. Al día siguiente una marcha de los sin casa hacia la municipalidad fue reprimida con violencia, produciéndose detenciones múltiples.

En todos estos actos populares la dictadura reconoce la organización combativa de este sector de chilenos que han sufrido con mayor fuerza la represión policial y económica del régimen. Pero lo atribuye a motivaciones terroristas, desmentidas por los propios pobladores. La verdad es que en su totalidad los sin casa son allegados de otras familias tan modestas como ellos, y la mayoría está cesante.

La coordinación para enfrentar movilizaciones como las descritas y el conocimiento de los grupos milicianos que intervienen en la conducción de estas luchas reivindicativas, es el resultado de la opresión y el hambre. Como tantas veces ha ocurrido, hoy resulta más notorio para pobladores, estudiantes, campesinos y trabajadores en general, que la línea ofensiva de la Resistencia Popular es la mejor respuesta a las necesidades: tanto para sobrevivir, alimentarse y mantener a sus hijos, como para recuperar la libertad, dignidad y progreso, los que sólo se podrán obtener con el derrocamiento de la tiranía.

Más aún: las muertes que se van produciendo en la ofensiva popular a manos de los perros guardianes de la dictadura, causan más ira que temor. Ante ellas, el convencimiento de que es preciso mejorar la autodefensa y el armamento popular, aumenta y se hace acción concreta. Las Brigadas de Acción Directa crecen y se extienden con vigor al ritmo de la movilización reivindicativa del pueblo. Las asambleas y cabildos también cumplen un rol vital en cuanto a la clarificación e impulso de medidas para enfrentar los problemas de los pobladores que pueden resumirse en dos: hambre y represión.

En el primer Cabildo del sector Caro-Ochagavía, en Santiago, realizado el 10 de marzo, se acordó la formación de Comités de Derechos Humanos para responder a la represión, al tiempo que se presentaron pliegos reivindicativos de todos los pobladores. Todos apuntan a reconquistar el medio litro de leche diario para los niños hasta ocho años, derogación del Plan Laboral, condonación de las deudas de agua y luz, término de los allanamientos masivos y selectivos, reapertura de fuentes de trabajo, entre otros derechos.

Invitado especial en esa oportunidad fue el Padre Rafael Maroto, quién a nombre del Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo (CODEPU) y en representación del MIR señaló: "Vamos a crear poder popular a través de la experiencia que nos dan los cabildos. Hoy, a este pueblo que está de pie no le atemorizan las amenazas ni las armas en la calle." Corroborando estas palabras, docientos pobladores de El Pinar, en Vicuña Mackenna, se enfrentaron valientemente con carabineros cuando las Fuerzas Especiales impidieron el desarrollo de un cabildo, el 19 de mayo.

FRENTE JUVENIL DE LA "R"

Por: Alámánque, Corresponsal De La AIR en Temuco

En las acciones de la protesta del 27 de marzo pasado, se vio en Temuco por primera vez a los integrantes del Frente Juvenil de la Resistencia, conducir la lucha con brazaletes y pañolines distintivos.

El sector de mayor presencia combativa fue el de Santa Rosa de esa ciudad sureña. Precisamente donde se observó en actividad al FJR.

Todo se inició a las 20 horas de ese día cuando un cadenazo dejó a oscuras las calles y casas de la zona. Inmediatamente se levantaron barricadas en toda la calle Pircunchi donde se congregaron pobladores que alimentaban las barricadas gritando consignas y realizando mítines.

Cuando llegaron las fuerzas represivas los brigadistas del FJR los repelieron con piedras y molotov. La gente se plegó a la acción dirigida por los jóvenes. Los brigadistas cortaron la luz en varias oportunidades.

No hubo detenidos; pero sí varios pacos heridos y un bus de carabineros resultó con su parabrisas roto.

OFENSIVA MILICIANA DE MAYO

Cada vez con mayor coordinación, continuidad y cobertura territorial se ejecutan las acciones milicianas contra centros del poder financiero, comunicaciones, redes eléctricas, locales de soplones y cuarteles de las fuerzas represivas en el país. Durante el mes de mayo esta realidad alcanzó puntos culminantes con la serie de cuarenta atentados explosivos en Santiago, Talca, Valparaíso y Concepción, como respuestas a la dictación de la Ley (Anti) terrorista aprobada entre las cuatro paredes de la tiranía. La seguidilla de golpes -efectuados por brigadas de la Resistencia Popular y por el Frente Patriótico "Manuel Rodríguez, entre otros núcleos armados del pueblo- se inició en los días previos al Primero de Mayo y persistió los días posteriores a esa fecha de los trabajadores, extendiéndose prácticamente durante todo el mes.

El día 4 en la madrugada una brigada atacó el retén de Carabineros del puente viejo sobre el Bío Bío, en Concepción, usando armas automáticas y lanzando una bomba que destruyó los ventanales.

A partir de las 22:30 horas del 7 de mayo se desarrolló una cadena de bombazos con material explosivo en Santiago y Valparaíso. Los efectuados en la capital se registraron en el frontis de la sucursal del Banco de Chile, en Porvenir con Vicuña Mackenna; en un poste del tendido eléctrico, que resultó derribado, en Ecuador con General Velázquez; otro en Las Condes, que provocó un apagón; en Recoleta con Pedro Donoso, y otros similares en Cerrillos, Lo Espinoza y otras áreas del barrio alto. En la Quinta Región, las explosiones se produjeron a las 22:15 horas en Valparaíso, Viña del Mar, y Quilpué, afectando al servicio eléctrico en los cerros Alegre, Cárcel, Panteón, Las Monjas, en el sector Santa Inés, 15 Norte, Avenida Alessandri y Camino Internacional, en Viña.

La red ferroviaria debió interrumpir por más de 24 horas su funcionamiento hacia distintas ciudades el 11 de mayo, día de la protesta nacional. En la madrugada dos puentes fueron prácticamente volados por cargas explosivas. A la una y cuarenta minutos de la madrugada, milicianos atacaron el puente La Araucana, entre las estaciones de Hualqui y Omerhuet, en Concepción. Esto originó la interrupción del servicio hacia esa ciudad. A las 3:30 de la madrugada una bomba destruyó alrededor de veinte metros de vía y poderosas vigas metálicas del puente Talagante, en la ruta Santiago-Cartagena. Interrumpió además el telégrafo y el servicio de energía eléctrica.

A las 22 horas se habían producido cortes de luz en Laguna Redonda y Ejército con Rengo, en Concepción. A las 22:30 hubo explosiones en La Cisterna y a las 23:33 otra explosión destruyó gran parte de la vía férrea en Renca, cortando el tráfico Santiago-Valparaíso.

Contra El Terrorismo De La Dictadura

Perfectamente coordinadas, las acciones del 15 de mayo no dejaron dudas a la comunidad nacional que eran la respuesta miliciana a la Ley (Anti)terrorista, promulgada en la mañana de ese día. Por la noche, cuatro de las más importantes ciudades del país fueron estremecidas. En Talca detonaron cuatro bombas en el kilómetro 252 de la red sur; en Valparaíso los atentados afectaron la Escuela de Derecho y en Viña del Mar el Banco Internacional en calle Arlegui y un poste eléctrico en la calle Central. Los bancos Boston y Santiago sufrieron fuertes daños en Concepción, así como un transformador de voltaje que provocó un apagón en Penco. La extensión de los golpes dados en Santiago por las milicias populares asombraron por la capacidad demostrada. Se iniciaron a las 22:15 y se prolongaron por casi una hora.

Las cargas explosivas en bancos y entidades financieras afectaron a Financo, de Tobalaba; la sucursal Matucana del Banco de Crédito e Inversiones; la sucursal del Banco del Estado en Independencia; sucursales del Banco del Trabajo de Recoleta e Independencia; otra sede del Banco del Estado, ubicada en Brasil y la de calles Pirámide con Gran Avenida: en este caso los daños afectaron los cuatro pisos de la entidad; el Banco Osorno de Vicuña Mackenna y la sucursal del Banco de Chile de la calle San Diego.

Se atacó también oficinas de empresas: mineras La Disputada de Las Condes y Mantos Blancos, en Pedro de Valdivia; Plásticos Shyff, en el camino a Melipilla y otro de menor envergadura en las dependencias de Madeco, en la calle San Francisco.

Los apagones, producto de atentados a postes y transformadores, afectaron las comunas de Pudahuel, Ñuñoa, La Reina, Quilicura, San Miguel, La Granja y La Cisterna.

Las acciones prosiguieron en la madrugada del 17 con tres voladuras: en el kilómetro 11 de la línea ferroviaria al sur, que estalló al paso de una locomotora que corría hacia Paine; un transformador en calle Hernando de Aguirre, en el barrio alto, y un poste en la calle Doctor Johow, de Ñuñoa.

El 18 por la noche un artefacto, tipo "vietnamita", antitanque, activado por un sistema de relojería, explotó en el portón del garage de motos de la Cuarta Comisaría del Tránsito y Radiopatrullas de Valparaíso. El estallido destruyó dos de los vehículos estacionados, provocando cuantiosos daños en los cuatro pisos del edificio policial.

LEGALIZAN EL TERRORISMO

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR

Pese a la abierta oposición de todos los sectores del país, la dictadura aprobó y puso en vigencia la llamada Ley Antiterrorista, la que en los hechos legitima y legaliza el terrorismo estatal contra el pueblo. Es por ello que para todos los chilenos democráticos y progresistas, este engendro vomitado por el gobierno y la junta militar, es denominada como Ley Terrorista.

La jerga jurídica y la extensión de los artículos que contiene la citada ley no consigue disimular que su objetivo es simplemente entregar más armas a la CNI (que depende directamente de Pinochet) y a las Fuerzas Armadas para combatir al pueblo y, en forma especial, a los sectores más organizados y combativos, de masas y milicianos.

La definición de "conductas terroristas" es arbitraria y amplia: cualquier forma de lucha legítima es acusada de "terrorista" y, por ende, a quien la ejecuta. Al mismo tiempo los actos calificados de tales sólo tienen ese carácter cuando afectan a funcionarios de gobierno, integrantes de las FF. AA, y a toda la parentela. No es terrorismo -para esa ley- ni la tortura, ni la violencia de la CNI, pacos, investigaciones o militares; ni los allanamientos a las poblaciones, ni los secuestros de personas, ni, por ejemplo, la actual escalada contra la Iglesia Católica.

Los presuntos culpables de "delitos terroristas" serán juzgados por tribunales militares y en los casos de "secuestro" de funcionarios o elementos represivos, se establece la pena de muerte como única y obligatoria sanción. Asimismo, las detenciones serán practicadas sólo con orden administrativa, sin requerir de la tradicional orden judicial. Las órdenes administrativas son aquellas que la dictadura ha empleado para la expulsión del país y relegación de opositores.

La ley también sanciona la "peligrosidad" de un detenido. Es decir, facultada para arrestar a alguien porque puede estar preparando un delito "terrorista": o sea, juzga intenciones. Agrega la ley que las resoluciones de los tribunales militares para estos casos son inapelables y que los "cómplices" serán sancionados con las mismas penas que corresponde para los autores.

Otra arbitrariedad que establece la ley dice relación con la CNI: este organismo criminal está facultado para torturar en sus cuarteles secretos a los "presuntos culpables". Es decir, se legaliza lo que desde hace más de 10 años practica la CNI y antes la siniestra DINA.

La Comisión Nacional contra la Tortura rechazó la citada ley -como ya lo habían hecho el Vicario de la Solidaridad, Ignacio Gutiérrez y el CODEPU, entre otras múltiples organizaciones- señalando que "no resguarda el derecho a la integridad física y síquica de las personas que pudieran ser acusadas de la posible comisión de un delito". Indican que no quedan establecidas las condiciones en que los detenidos deberán ser recluidos y

que el conjunto de estas medidas facilitan la práctica de la tortura en la persona detenida".

El Secretario Ejecutivo de la Comisión, Pablo Fuenzalida, señaló que es una realidad pavorosa por cuanto desde que se impuso la Constitución de 1980 se han producido más de 700 casos de tortura en el país: la gran mayoría a manos de la CNI.

La respuesta popular de la Resistencia continúa expresándose en el repudio a esta legislación antinacional y contraria a los intereses mayoritarios. Las diversas acciones de protesta, de masas, milicianas y de organismos sociales y de derechos humanos, demuestran que la organización y combatividad no será detenida por la ley terrorista. Por el contrario, que será eliminada lo mismo que sus gestores.

MAROTO: A NOMBRE DEL MIR

"El MIR, como todos los grupos que conforman el MDP, está por la salida de Pinochet y para ello trabaja en la acumulación de fuerzas. Está por el socialismo. Hay quienes tratan interesadamente de distorsionar su imagen, pero el pueblo, con su sabiduría, no se deja engañar y confía en él y lo apoya. Lo demuestra el profundo arraigo popular con que cuenta", señaló el Padre Rafael Maroto en una entrevista publicada en el Boletín del CODEPU, organismo del que es su Secretario General.

El vocero del Movimiento de Izquierda Revolucionaria ante el MDP se refirió allí a su situación con la jerarquía de la Iglesia Católica de Santiago señalando que, a pesar de la suspensión que impuso el Arzobispo Juan Francisco Fresno, encontró siempre respeto a su conciencia en el dignatario eclesiástico. Agregó que no hay contradicción entre el sacerdocio y el compromiso con el pueblo. Explicó, además, que "el MDP es el conglomerado político que mejor representa la voluntad política del pueblo; nadie hoy puede negar la gran acogida popular del MDP".

En otro momento de la entrevista el Padre Maroto dijo que nuestro país vive un estado donde a las exigencias mínimas populares se responde con cárcel y balas. Frente a esta realidad, el sacerdote indicó que postula una democracia "más real de la que vivimos en el pasado. Una democracia no sólo política sino también económica".

Aseguró que "habrá que descentralizar el poder político, administrativo, judicial y de defensa interna; el poder económico no puede estar radicado en unos pocos sino fundamentalmente en manos del pueblo. Eso es la democracia popular, el socialismo".

Por último, ante la pregunta de si teme por su vida al aceptar públicamente ser vocero del MIR, respondió: "Sinceramente, no tengo pasta de mártir ni de héroe. ¿Mi vida? Estoy ya viejo y ¿qué lograrían con arrebatarme la vida antes de tiempo? Nada, salvo aumentar la ira popular".

IGLESIA PERSEGUIDA

De las declaraciones la dictadura ha pasado a los hechos. En lo que va corrido del año se han producido ocho incendios en parroquias de sectores populares y el primero de mayo carabineros hirió a golpes al sacerdote Pierre Dubois, párroco de La Victoria y conocido defensor de los derechos de los pobres. A esto se agregan amenazas, hostigamientos y detenciones de otros sacerdotes y seminaristas que denunciaban en la Plaza de Armas la tortura que los organismos represivos aplican en contra de los detenidos.

Los atentados incendiarios vienen produciéndose desde el año pasado cuando elementos civiles y uniformados dependientes de la CNI, atacaron la parroquia de la población Arturo Prat, en Pudahuel, reduciéndola a escombros. Y no se ha limitado el terrorismo a la ciudad de Santiago. En febrero se provocó intencionalmente el incendio de dos modestas capillas en la población Once de Septiembre, de Arica; el primero de abril la CNI hizo estallar una bomba en la iglesia San Miguel en Punta Arenas.

En Santiago, la agresión sistemática se incrementó en el mes de mayo. El 3 fue destruida la parroquia San Martín de Porres, en Lo Valledor Sur; el

11, el salón parroquial de San Felipe de Jesús (templo que sería atacado nuevamente el 17). Cuatro días antes, el 13, con un incendio se destruyó la iglesia San Pablo, de Pudahuel.

"Es claro que hay una agresión sistemática en contra de la Iglesia que optó por los pobres, según los acuerdos de Puebla", había señalado el Vicario de la Zona Sur, Monseñor Felipe Barriga.

Paralelo a estos hechos, miembros de la dictadura insisten en vincular a los sacerdotes de sectores populares con las acciones reivindicativas (to mas de terreno y otras) que se han dado en los últimos meses. Los párrocos de los templos atacados coinciden en señalar que en esos locales la actividad solidaria se da con tanta intensidad como la labor apostólica. La comunidad ahí se organiza, adquiere conciencia y se hace fuerte en la opción por los pobres que está en directa rebeldía con la política de la dictadura. No es, entonces, sobre lo que es la labor de la Iglesia lo que hace a la dictadura atacar los recintos eclesiales: es su guerra contra el pueblo y sus organizaciones. Con mayor razón es claro para los cristianos de base, el origen de las agresiones contra ellos. Tan evidente como para el Padre Dubois que fue brutalmente golpeado por las Fuerzas Especiales de Carabineros cuando impedía el allanamiento de la casa de un poblador durante la protesta del 11 de mayo. Para el día de los trabajadores, en el parque, también se enfrentó a la policía para evitar que lanzaran bombas lacrimógenas al interior del recinto. In necesario es recordar la polvareda que levantó la "comunidad de fari-seos", cuando el Padre Maroto dio a conocer sus coincidencias con el MIR. Este sacerdote también ha sufrido la represión, la calumnia y la tergiversación de los enemigos de los cristianos, que con sus vidas son testimonios fieles del mandato liberador de Cristo.

En Defensa De Los Pobladores

El Vicario de la Solidaridad, Monseñor Ignacio Gutiérrez, está también en la mira de los agentes de la dictadura debido a que denunció el intento de hacer desaparecer a dos pobladores de Pudahuel. Los detenidos, el padre y su hijo de 16 años, cayeron en manos de la CNI. Y sólo la denuncia y la presión permitieron salvarles la vida. Los pobladores fueron apresados luego de un allanamiento masivo con el cual los perros policiales buscaban a los expropiadores de alimentos del supermercado Barafísimo.

La fidelidad a los principios de defensa de los más desposeídos hace que sacerdotes, religiosos y monjas, del temple de los padres Dubois, Maroto y Gutiérrez, sean atacados de palabra y de hecho por la tiranía. Según lo expresara un miembro de una comunidad cristiana de la Zona Sur de Santiago, "será tarea de todos nosotros, de los cristianos y de todo el pueblo, impedir más ataques en contra de nuestros sacerdotes y templos".

TRIUNFO DEMOCRATICO

Un aplastante triunfo obtuvieron los estudiantes democráticos en el reciente plebiscito efectuado en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile. El 56,55% de los sufragios para la lista que encabezaba Ricardo Herrera determinó que el Consejo de Centros de Estudiantes acordara el inmediato retiro de la FECECH, el organismo que representa a la tiranía en la universidad.

La nueva directiva regirá hasta que se efectúen elecciones directas el próximo 7 de junio.

VALPARAISO: UNIDAD LABORAL

Por: Corresponsal De La AIR En Valparaíso

Un importante paso unitario y de organización para la lucha de los trabajadores constituye el Comando Comunal de Trabajadores de Valparaíso, fundado el 17 de marzo pasado.

En este comando se unieron la Federación de Sindicatos de Tripulantes de Naves Especiales (Fetrinech); la Asociación Gremial de Educadores de Chile (Agech-Valparaíso); el Consejo Local de Trabajadores Marítimos-Portuarios

el Comité Coordinador de Trabajadores de la Quinta Región (CCT); la Coordinadora Regional de Cesantes; el Sindicato Provincial de la Construcción; el Sindicato N°1 de la Compañía de Gas de Valparaíso y el Sindicato de Trabajadores Electrónicos.

Nacido al calor de los acuerdos tomados por el Comando Nacional de Trabajadores en Puente Alto, el 3 de febrero, en torno a recobrar los niveles históricos de organización y lucha que son patrimonio de la clase trabajadora, el Comando Comunal de Valparaíso sostiene que "es la decisión unitaria, sin exclusiones de ningún tipo lo que permitirá al movimiento sindical recobrar su independencia como clase".

En ese sentido ha señalado que los pasos dados en cuanto a unidad y organización de los trabajadores son insuficientes. Plantea por esto "la necesidad urgente del fortalecimiento y democratización del Comando Regional creando los comandos intermedios operativos en su organización y en sus acciones".

Entre las acciones ya desarrolladas por el Comando Comunal de Trabajadores de Valparaíso, estuvo la coordinación en la lucha durante la protesta del 27 de marzo, el acto del Primero de Mayo y la protesta del 11 de mayo. Se logró, especialmente para el 27 de marzo, la coordinación de estudiantes, pobladores, sindicatos, mujeres, profesionales, comerciantes, familiares de presos políticos y desaparecidos, la Comisión de Derechos Humanos y el CODEPU. Se repartieron 20 mil instructivos en las calles y centros de Valparaíso elaborados con recursos de los integrantes del Comando.

Sostiene el Comando Comunal su voluntad de dialogar con todos los sectores del pueblo. No así con la dictadura. "Que no se engañen aquellos que aún creen que pueden negociar un Pacto Social con la dictadura", señalan. "Hay que entender que la dictadura no se irá sola, por su voluntad, sino que será el pueblo en su conjunto y en pie de combate quien de cuenta de ella y quien le cobrará esta larga cuenta de diez años. No queremos borrón y cuenta nueva, sino que la paguen ahora".

En una carta dirigida al Ejecutivo del Comando Regional de Trabajadores, el Comando Comunal insta a reforzar la organización y conducción con miras al éxito del Paro Nacional Obrero y Popular. "Proponemos la constitución de una comisión integrada por dirigentes de Valparaíso y Viña del Mar (esto es, una Coordinadora de Masas) para ir organizando actividades previas y movilizaciones que vayan apuntando al objetivo del Paro. Porque el Paro no será posible si no nos damos a la tarea de trabajarlo desde las bases, reactivando a los sindicatos y no sólo a los dirigentes. Porque en definitiva no serán los dirigentes los que determinen la posibilidad de Paro, sino que las bases y sus dirigentes en conjunto paralizarán el país para que el dictador deba irse por la fuerza y no por supropia voluntad". El Comando Comunal de Trabajadores de Valparaíso, en asamblea realizada el 12 de abril, acordó impulsar el Paro Nacional.

"LUCHAMOS NUEVAMENTE"

Una impactante entrevista a un dirigente de la Resistencia Campesina y del pueblo mapuche publicó el periódico "Ranquil", órgano del Frente de Resistencia Campesino.

El dirigente hace recuerdos desde que se fundó el Movimiento Campesino Revolucionario (MCR) y de las primeras corridas de cerco para recuperar las tierras usurpadas a su pueblo. "Primero teníamos a la mitad de la gente y al final teníamos a casi toda la gente. Con esa fuerza se tomaban las tierras y se recuperaban", recuerda.

Con el golpe militar fueron detenidos muchos dirigentes y jóvenes; algunos, como el entrevistado de "Ranquil", huyeron al monte. Los milicos quemaron las casas, las ropas. "Los patrones eran los peores. Como conocían a la gente, ordenaban que apalearan, que llevaran preso, que los maniaran. Maniños los tiraban arriba de la camioneta, ellos también apaleaban". Y continúa: "La masa se fue abajo y estaba sin ganas de luchar, pero ha vuelto a levantarse. Desde que me integré a la Resistencia Campesina se fue conversando con la gente y la gente está con gran espíritu de lucha, no están desanimados".

Cuando estaba en el monte huyendo de la represión, su deseo era volver a luchar "hasta vencer a la dictadura. Yo siempre decía, conversando con mis hermanos: cuándo será ese día que nosotros volvamos a luchar con los compañeros. Cuál será ese compañero que nosotros conoceremos primeramente. Ahora estamos luchando nuevamente y organizándonos. Espero que la lucha siga hasta conquistar un gobierno democrático".

Dentro de las actividades que realizan los campesinos mapuches está la formación de Brigadas "Salvador Allende", que hacen propaganda, destrucción de cercos. Esas destrucciones se "hacen a los patrones usurpadores de la tierra que le han robado su tierra al mapuche. De ahí nosotros decidimos hacer corridas de cerco como un primer paso hacia la recuperación total de la tierra".

Recuperar las tierras robadas por los "huincas ricos" e impedir la división de las comunidades, son dos de las principales reivindicaciones del pueblo mapuche.

RECUERDAN A MILICIANO

Sus compañeros de las Milicias Locales de la Resistencia Popular y del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), familiares y amigos de la comuna de Pudahuel y Maipú, pobladores e integrantes del centro juvenil al que perteneció, rindieron un homenaje a Mauricio Maigret el domingo 29 de abril.

Los manifestantes desafiaron la represión e instalaron un monolito con su nombre y la fecha de su muerte en el sitio que cayó abatido el 6 de marzo, cuando participó en el ataque a la subcomisaría "Teniente Merino" en Pudahuel. Los milicianos leyeron poemas que Mauricio Maigret escribió para explicar por qué arriesgaba su vida en la lucha contra la dictadura.

Con gritos de "Hasta la Victoria Siempre" y aquellos que indentifican al MIR, los asistentes desplegaron la bandera rojinegra de ese partido, ante los aplausos de los vecinos que se congregaron ante la sencilla y combativa ceremonia de homenaje a los hermosos y heroicos 18 años de Mauricio Maigret, miliciano, héroe del pueblo.

PRIMERO Y ONCE DE MAYO

Durante la primera quincena de mayo el pueblo conmemoró el Día de los Trabajadores y la novena Protesta Nacional.

He aquí los principales hechos de esas jornadas de lucha:

Para el Primero de Mayo, las ciudades de Concepción, Valparaíso y Santiago fueron ejes del combate popular. Se ratifica la decisión de concretar el Paro Nacional. En el Parque O'Higgins se congregaron decenas de miles de trabajadores, convocados por acuerdo de la Asamblea Nacional Sindical, realizada el 28 de abril, que instruyó al CNT llevarla adelante. A esta convocatoria respondieron afirmativamente el MDP y de manera informal la AD. En Valparaíso, el Comando Comunal de Trabajadores organizó un acto central en el Fortín Prat. En Concepción los trabajadores se reunieron frente a la Catedral.

En todas las zonas se registraron acciones antirrepresivas contra fuerzas policiales, se levantaron barricadas y en los días previos actuaron profusamente diversos núcleos milicianos: Milicias de la Resistencia Popular; Frente Manuel Rodríguez, Movimiento Juvenil Lautaro y otros, los cuales atacaron centros represivos, locales dictatoriales e infraestructura ferroviaria y eléctrica, provocando numerosos apagones.

Para el 11 de Mayo, la protesta abarcó gran parte del territorio. Hubo carceroleo, se enfatizó la acción directa contra la represión; actuaron, conduciendo la lucha en niveles superiores, múltiples brigadas milicianas; hubo barricadas y gran coordinación en la lucha; apagones en Santiago, Concepción, Valparaíso y otras ciudades; marchas, mítines, estudiantiles y de profesionales, por los derechos humanos, etc.

Conclusiones valiosas: El Primero de Mayo, en el Parque, la CNT entregó las 21 peticiones. Las más aplaudidas por el pueblo: eliminación del Plan Laboral, disolución de la CNI, repudio a la Ley (Anti)terrorista y a los Conse

jos de Guerra, no pago de deudas de agua, luz y dividendos; se reafirma el llamado al Paro Nacional en los próximos meses.

El 11 de Mayo, se reúne el CNT con todas las organizaciones sociales y populares, no sindicales, con el propósito de expresar orgánicamente la necesidad de la unidad sin exclusiones, encuentro en el cual participaron representantes del MDP y de la AD. Se reafirma el llamado al Paro Nacional.

ASESINATO REPULSIVO

Un brutal asesinato cometió la CNI el 18 de mayo. Ese día trasladó a las torres de alta tensión del sector de Carrascal, en estado agónico luego de bestiales torturas, a María Castillo Muñoz, madre de tres niños, dejándola en el lugar junto con cargas de dinamita, las que al estallar destruyeron su joven cuerpo. También, en las mismas condiciones, fue abandonado su compañero, quién logró salvarse por sí mismo. Son falsos el comunicado del gobierno que la acusó de intentar volar la torre, como también son mentirosas las informaciones de la prensa que recogieron la versión de la CNI. Actualmente organismos de Derechos Humanos y la Vicaría de la Solidaridad reúnen antecedentes para formular una denuncia de este crimen perpetrado contra personas detenidas.

HUELGA DE HAMBRE

Una primera etapa de la lucha por la reincorporación a las faenas en el mineral El Teniente, culminaron, tras 26 días de huelga de hambre, los siete mineros despedidos de esa zonal. La solidaridad activa de prácticamente todos los sectores del país permitió que CODELCO se comprometiera a mejorar la proposición hecha durante las negociaciones. Los mineros en esa situación de despido son 17. Exigen reincorporación total, con los beneficios que corresponden a los trabajadores en servicio activo. La empresa los había exonerado como represalia al paro cuprífero realizado el año pasado. La gran movilización popular para defender la vida y el trabajo de los huelguistas, tuvo en ellos una respuesta igualmente solidaria con dos cesantes de San Antonio que también llevan largos días en huelga de hambre, como una forma de protestar por la falta de trabajo. El 31 de mayo, apenas repuestos del largo período sin ingerir alimentos, los siete mineros del cobre partieron en caravana hacia el puerto. Una vez más, la lucha unitaria, la solidaridad activa y la disposición a dar la vida por la dignidad del pueblo, quebrará la mano de la dictadura.

POR LA VIDA Y LA VERDAD

Entre el 22 de mayo y el 3 de junio se realizó la Semana Internacional por los Detenidos Desaparecidos. Durante esos días las agrupaciones de Derechos Humanos reafirmaron las denuncias contra la tiranía causante de la desaparición de miles de compatriotas, detenidos por los servicios represivos que actúan bajo el mando directo de Pinochet. La Agrupación de Familiares de Presos Políticos, y los propios presos políticos organizados dieron a conocer malos tratos y hostigamiento por parte del Alcalde de la Cárcel Pública. Este funcionario de la tiranía ha llegado al extremo de impedir el ingreso de revistas tales como Análisis, Mensaje, y otras, a manos de los presos políticos. Una resolución judicial contri- buyó, luego de aceptar un requerimiento, a que terminen estos hostigamientos, a la vez que se le reconoce a los presos políticos el legítimo derecho a informarse a partir de toda la prensa que circula en el país.

En el transcurso de la Semana por los Detenidos Desaparecidos, integrantes de organizaciones sociales y populares, sacerdotes, religiosos y monjas, efectuaron una marcha pacífica en la Plaza de Armas de Santiago, oportunidad en la que portaban lienzos llamando al fin de la tortura, la que tendrá existencia legal con la aprobación por parte del gobierno de la Ley (Anti) terrorista. Carabineros reprimió la manifestación, siendo detenidos dos sacerdotes (uno extranjero), tres seminaristas y una decena de participantes.

Requerida la opinión del padre Ignacio Gutiérrez sobre esta marcha contra la tortura, señaló que encontraba muy bien que hayan en el país personas que repudien estas prácticas ejecutadas por organismos oficiales. En este sentido, el Vicario sólo proyectó la condena a la tortura expresada por escrito en el último documento del Episcopado Chileno. De acuerdo a la Iglesia Católica y su Magisterio están automáticamente excomulgados a aquellos que actúan como torturadores (los esbirros de la CNI, Carabineros, Investigaciones, grupos especiales formados por ellos, y servicios dependientes de las FF.AA), sus cómplices (jefes de esos servicios y responsables de la organización en gran escala de la tortura). También están excomulgados quienes sabiendo que se practican torturas y pudiendo impedirlo, nada hacen para evitarlo (Pinochet, los Altos Mandos, los funcionarios de gobierno, entre otros) Por el contrario, esa camarilla son los mentores ideológicos de estas deleznable tropelías.

RENOVACION EN EL MAGISTERIO

Al Presidente del Colegio de Profesores, AG, Juan Eduardo Gariazzo, le queda poco tiempo como funcionario rentado de la dictadura en ese organismo. El plebiscito en el Colegio que se realizó a fines del mes pasado, y con el cual pretendía legitimar su retrógrada gestión, demostró el repudio del profesorado a sus actividades, al tiempo que evidenció el pensamiento mayoritario de los maestros de Chile: la renovación gremial (léase eliminar la corrupción de los dirigentes actuales y poner al Colegio al servicio de la gran masa de profesores afiliados) y un apoyo directo a la lucha por la democracia en nuestro país. De acuerdo a datos parciales, en algunas zonas la abstención fue el 75% (ello expresaba el rechazo al llamado plebiscitario y a quien convocaba). En otras localidades donde la asistencia a votar fue mayoritaria, triunfó la posición renovadora y democrática.

FOTO-AIR



EN CALLES Y PARQUES; CON PROTESTAS Y BARRICADAS, EL PUEBLO Y SUS MILICIAS DICEN ... ¡ AL PARO NACIONAL !

Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

«La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo»

ESCUCHE RADIO LIBERACION

LA VOZ DE LA RESISTENCIA POPULAR, AHORA EN FRECUENCIA MODULADA (FM) EN 107.5 Mhz, AL LADO DE RADIO SINTONIA. TODOS LOS DIAS MIERCOLES, ENTRE LAS ~~21.30~~ Y LAS ~~21.45~~ HORAS. LA VOZ DEL PUEBLO DEBE SER CONOCIDA.

20.30 - 20.45

DIA: MIERCOLES HORA: ~~21.30 - 21.45~~

